



さまざまなデザインのツリーハウス6棟が建つ「北の丘ツリーハウス場」。アレルギーに配慮して防腐剤などは使いません



吉野川は大人も“おおきなこども”になってしまう

川の状態は、水量や水温、水底の様子など毎日変化します。参加者の安全を守るため、川の状態やコース取りのチェックは必至。大水の後は水底がひつかり回され、川の流れが大きく変化しているのに注意です。

「川は優しいんだけど、なめると怖い。豊かさ、楽しさだけでなく厳しさも含めて伝えられたら」と語ります。

「早朝は朝霧がバクッと川面に立ちこめてね……とても神秘的。つるぎ町半田のあたり、子ども達が飛び込むのにちょうどいい岩があるんだけど(表紙写真)、そのあたりで『水辺の宝石』カワセミが見られたり、竹林からかわいいうり坊連れたインシンの親子が現れたり……(後略)——語り出したら止まりません。

「大自然の中で子ども達に思い切り遊んでもらおう、学んでもらおう!とはじめは意気込んでたんですが、活動してうちに、そんな考えはおこがましいな、と。自然や子ども達に教えられてここまでできました」と振り返ります。

毎年、春と秋に国土交通省が行う護岸巡視の際は、この流域に詳しい藤川さんが先導するのだとか。そうした活動が認められて、平成26年4月には、国土交通省四国地方整備局の「河川協力団体」の第1号に指定されました。

では、吉野川中流のヌシ・藤川さんのおすすめのポイントとは?

水

面をゆくアメンボのようにスイスイ行こう——そんな思いでつけた名称ですが、資金面など苦労は尽きません。AMEMBOの会員は現在51名。農業、林業、大工、飲食店、もと警官など職種もさまざま、県内外・老若男女さまざまなユニークな頼もしい仲間達がボランティアで活動を支えています。器具や施設のメンテナンスをしながら、来年の目玉に!と藤川さん達が思い描いているのは、北の丘ツリーハウス場でのジップライン・アドベンチャー。高原の森林の中をワイヤーを伝って滑り下りというアクティビティです。申請から図面引き、建設までもちろんスタッフでやっつけてのけるでしょう。「こうしたらええんちゃんか?」「これはあの人の得意分野やな」と夢中になって話し合うことで、スタッフが元気になり、地域が活性化する——アメンボが描く波紋がゆつたりと水面へ広がっていくように。



AMEMBO事務所は救難ボートの保管庫、災害備蓄倉庫も兼ねており、地域の防災拠点でもあります。代表の藤川雅仁さんは一人何役も忙しい毎日です

赤煉瓦の石窯で焼く天然酵母のパンやピザ作り体験が大人気。窯ももちろん藤川さん達のお手製です。あまりの人気にピザやパンの予約販売もスタートしました



AMEMBO

- カヤックピギナーコース(所要約1.5時間)／小学生未満2,000円、小・中・高3,000円、大学・一般4,500円
 - 手作りピザ体験／1人前1,800円
 - ツリーハウス利用／小学生未満300円～、小・中・高500円～、大学・一般1,000円～(2時間～)
- メニューやスケジュール・料金はホームページで確認を。
〒771-2107 美馬市美馬町中鳥地先
Tel. 0883-55-2105 Fax. 0883-55-2107
<http://amembo.net/index.html>

吉野川中流域の雄大な自然を体感!

AMEMBO



四国三郎の郷」の東、吉野川を望む堤防沿いに「AMEMBO」の事務所があります。吉野川をメインフィールドに、自然を満喫する体験プログラムで人気のスポーツクラブです。

代表の藤川雅仁さんは美馬市(旧美馬町)生まれ。24年間の県外勤務を経て帰県し、「目の前に吉野川があり、剣山や阿讃山系も近く、最高のロケーション。県下随一のキャンプ場・四国三郎の郷もある。四国はもちろん、関西圏からのアクセスもいい。ふるさとにこんないい財産があるのにこれを生かさない手はない!」と、平成19年(2007)3月、地域の人々とともにスポーツクラブAMEMBOを設立。吉野川でのカヌー体験プログラムを中心に事業をスタートしました。初心者から上級者まで楽しめる変化に富んだ流れ、美しい景観も人気を呼び、初年度は200人、翌年は500人と順調に利用者が増えていきました。

平成20年には四国三郎の郷から北へ約3kmの雑木林に「北の丘ツリーハウス場」を建設。観光農園や本格的な石窯も設置し、平成21年からは修学旅行や集団宿泊訓練の受け入れも始まりました。地元はもちろん、四国や近畿から多い年間で年間約2千人もやって来るとか。カヌーやカヤック、ツリーハウス作り、田植えや収穫など季節の農業体験、収穫した野菜を使ったピザ作り……新しい出会い、体験に子ども達は敏感に対応します。



トロ場や淵、瀬など変化のある中流は体験にはもってこい。池田ダムから2日かけて岩津橋まで下るリバーツーリングも人気